

Medienmitteilung

2. Juni 2022

82. Fachkommissionssitzung Swiss GAAP FER vom 24. Mai 2022

Die zweite Sitzung der Fachkommission im Jahr 2022 fand in Bern statt. Nebst dem Abschluss der Überarbeitung von Swiss GAAP FER 30 «Konzernrechnung» befasste sich die Fachkommission mit kleineren Anpassungen an verschiedenen Fachempfehlungen, die im Rahmen der per 1.1.2023 neu aufgelegten Broschüre vorgenommen werden.

Verabschiedung der überarbeiteten Fachempfehlung Swiss GAAP FER 30 «Konzernrechnung»

Die Arbeitsgruppe und der Fachausschuss haben sich nach der ausserordentlichen Sitzung der Fachkommission vom 27. April 2022 noch einmal eingehend mit den vorgeschlagenen Änderungen befasst. Der resultierende endgültige Entwurf wurde der Fachkommission vorgelegt und mit minimalen weiteren Änderungen zur Abstimmung gebracht. In der abschliessenden Diskussion manifestierte sich das Spannungsfeld, das aus den teilweise stark divergierenden Vorstellungen von wichtigen Anspruchsgruppen (KMU, börsennotierte Unternehmen) resultiert. Bei dem der Fachkommission vorgelegten Text handelt es sich um einen sorgfältig austarierten Kompromiss, der den unterschiedlichen Bedürfnissen Rechnung trägt.

Die überarbeitete Fachempfehlung Swiss GAAP FER 30 «Konzernrechnung» wurde von der Fachkommission mit 25 Ja-Stimmen, einer Nein-Stimme und zwei Enthaltungen angenommen. Die Fachkommission hat sie per 1. Januar 2024 in Kraft gesetzt.

Der Text der Fachempfehlung wird nun übersetzt und im Verlaufe des Sommers auf der FER-Website zur Verfügung gestellt. Zudem werden die wichtigsten Änderungen an Swiss GAAP FER 30 gegen Ende Jahr in einem Begleitartikel in den renommierten Fachmagazinen vorgestellt und erläutert werden.

Bei Fragen und Anregungen bezüglich der Überarbeitung des Standards FER 30 «Konzernrechnung» wenden Sie sich bitte an:

Patrick Balkanyi, Mitglied des Fachausschusses/Projektleiter, Stiftung für Fachempfehlungen zur Rechnungslegung, Tigerbergstrasse 9, 9000 St. Gallen, Tel: 058 792 26 76

Anpassungen an der neuen FER-Broschüre und FER-Übersetzungstabelle

Nach der Verabschiedung von Swiss GAAP FER 28 «Zuwendungen der öffentlichen Hand» und Swiss GAAP FER 30 «Konzernrechnung» wird per 1.1.2023 eine neue FER-Broschüre erscheinen. Im Hinblick darauf werden kleinere Inkonsistenzen in verschiedenen Fachempfehlungen bereinigt (z.B. Verweise auf nicht mehr existierende Gesetzesartikel). Die Fachkommission hat den entsprechenden Vorschlag des Fachausschusses einstimmig gutgeheissen.

In den kommenden Wochen wird zudem erstmals eine Übersetzungstabelle publiziert, welche FER-Anwendern bei der Übersetzung von wichtigen Rechnungslegungsbegriffen in Französisch, Englisch und Italienisch unterstützen soll. Der basierend auf den verschiedenen Sprachversionen der FER-Broschüre erarbeitete Vorschlag wurde der Fachkommission präsentiert.

Für weitere Fragen zu dieser Medienmitteilung wenden Sie sich an: Prof. Dr. Peter Leibfried, Präsident der Fachkommission der Stiftung FER, Stiftung für Fachempfehlungen zur Rechnungslegung, Tigerbergstrasse 9, 9000 St. Gallen, Tel: 071 224 76 30

Bei der FER-Fachkommission (www.fer.ch) handelt es sich um das Schweizerische Rechnungslegungsgremium, deren Fachempfehlungen für den „Swiss Reporting Standard“ und den „Standard für Immobiliengesellschaften“ von der SIX Exchange Regulation anerkannt sind und im privaten sowie öffentlich-rechtlichen Bereich eine grosse Verbreitung haben. Die Rechnungslegung nach Swiss GAAP FER vermittelt eine getreue Darstellung der Vermögens-, Finanz- und Ertragslage (True & Fair View, Fair Presentation).